



Réunion cantonale avec l'Unité Territoriale Technique de Bourganeuf

Lundi 27 juin 2016, Madame Marinette JOUANNETAUD et M. Jean-Jacques LOZACH, conseillers départementaux ont réuni les Maires du canton de Bourganeuf. Un bilan des travaux relevant de l'UTT de Bourganeuf a été dressé, les projets d'investissements présentés ou abordés et il a été procédé à la répartition des amendes de police au titre de 2015.

FONDS DÉPARTEMENTAL D'AIDE À L'ÉQUIPEMENT DES COMMUNES.

Ce programme départemental de soutien à l'investissement des communes, en place depuis les années 1990, a été supprimé en 2016 par l'Exécutif actuel du Conseil départemental.

Pour rappel, l'enveloppe allouée en 2015 au canton, au titre du FDAEC, atteignait **70668 euros**, ventilée par commune éligible, entre part **autres équipements et part équipement rural**.

PROGRAMME ROUTIER D'INTÉRÊT RÉGIONAL 2015

TRAVAUX D'AMÉNAGEMENT SUR LA R.D. 941. cofinancés par le Département et la Région.

- 2^{ème} tranche et achèvement, en avril 2015, du créneau de dépassement de Treize-Vents (Les Bruges) pour un budget de 1,15 million d'euros TTC. Cette opération a amélioré, de façon significative et incontestable, la fluidité de la circulation sur ce secteur, entre Bourganeuf et Mansat-la-Courrière.
- Sur le canton d'Ahun (UTT de Bourgneuf), 1,77 million d'euros a été investi, au titre du PRIR, également sur 5 km de voirie.

L'avenir de ce programme routier d'intérêt régional demeure aujourd'hui incertain. Les axes retenus de la RD 941 et Est Limousin devaient bénéficier, dans la durée, d'autres travaux d'envergure. Leur aboutissement dépend désormais de la négociation qui devra être menée entre le département de la Creuse et la Région Nouvelle Aquitaine.

PROGRAMME ROUTIER 2015

Divers travaux d'aménagement et d'entretien, plus classiques, de la voirie départementale ont été menés avec le Conseil Départemental, pour un montant d'investissements s'élevant à **522.900 euros** pour le canton de Bourganeuf.



Réunion cantonale avec l'Unité Territoriale Technique de Bourganeuf

Les conseillers départementaux souhaitent vivement le maintien du principe, en vigueur jusque-là, du report des économies éventuelles annuelles en matière de viabilité hivernale au profit de l'entretien des routes.

TRAVAUX D'ENTRETIEN 2015

Divers travaux d'entretien ont été menés en 2015.

PROGRAMME ROUTIER 2016

Le programme routier, en investissement et en fonctionnement, prévu en 2016 atteint **738.300 euros** TTC pour l'UTT de Bourganeuf. Il s'agit essentiellement de renouvellement de couches de roulement et de travaux liés à la sécurité.

AMENDES DE POLICE 2015

Leur montant atteint **6.745 euros** et a fait l'objet d'une répartition à égale proportion (54,02 %) entre les 9 communes ayant présenté des dépenses éligibles à ce titre, pour un montant total de travaux d'environ 12.500 euros.

L'essentiel de ces travaux concerne la signalisation routière horizontale, des renouvellements de panneaux, des poses de miroirs de visibilité.

MAISON DU DEPARTEMENT

La réception officielle de cet équipement est prévue en juillet 2016, pour un emménagement des services de l'UTAS (Unité Territoriale d'Action Sociale) et de l'UTT de Bourganeuf en septembre prochain.

Ce regroupement de deux unités territoriales du Conseil Départemental pourra permettre l'offre de services complémentaires annexes et entraînera, grâce aux mutualisations opérées, des économies de fonctionnement, une amélioration des services à la population et des conditions de travail des personnels.

En outre, la Maison du Département constitue un complément pertinent à la Maison de Services au Public implantée dans le centre Alain Gouzes.

Enfin, le choix porté sur la rénovation de l'ancienne gare de Bourganeuf aux fins d'y installer cet équipement départemental permet l'aménagement urbain élargi d'un quartier entier de Bourganeuf.

COLLEGE DE BOURGANEUF

Malgré l'état d'avancement de ce dossier, l'impérieuse nécessité des travaux à engager et leur programmation, la nouvelle majorité départementale a suspendu ce



Réunion cantonale avec l'Unité Territoriale Technique de Bourganeuf

projet d'investissement. Aucune date de commencement des travaux n'est désormais avancée.

L'ensemble de ces sujets et différents thèmes, plus généraux, concernant notamment le bloc communal ont donné lieu à échange avec les élus.